

# Accueil des jardiniers de Ludwigsburg

**Allocution de  
Louis SOUVET**

**Vendredi 19 mai  
2000 – 14h**

**Salons de l'Hôtel  
de Ville**

Ville de ntbéliard

Monsieur le représentant du Maire de Ludwigsburg,

Messieurs les responsables des services techniques de Ludwigsburg,

Messieurs les agents du service Espaces Verts de la Ville de Ludwigsburg,

Chers collègues élus,

Chers amis,

Je tiens tout d'abord à vous souhaiter à toutes et à tous la bienvenue.

Bienvenue en particulier à Monsieur BOGNER, qui représente la ville de Ludwigsburg.

C'est à la fois un plaisir et un honneur de vous accueillir à l'Hôtel de Ville.

Votre visite à Montbéliard est loin d'être symbolique. Elle représente à mes yeux le coup d'envoi des festivités du 50<sup>ème</sup> anniversaire du jumelage entre Montbéliard et Ludwigsburg.

Nos deux villes, depuis cinquante ans, entretiennent des relations privilégiées. Nous le devons en grande partie à deux hommes, le Docteur DOCH et Lucien THARRADIN, respectivement Maire de Ludwigsburg et Maire de Montbéliard. Nous le devons également à

celles et ceux qui les ont suivis depuis ces premiers contacts entre nos deux villes en 1950. Je tiens à leur rendre hommage à tous et à les remercier.

Cinquante ans ont passé. Aujourd'hui, ce jumelage fait partie de notre vie quotidienne, avec de nombreux échanges entre établissements scolaires, associations et enfin les élus et les fonctionnaires de deux villes.

Au début de cette année 2000, je constate deux choses :

- D'abord, ce jumelage est toujours vivant, dense, concret,
- D'autre part, ce dynamisme est dû à la volonté des femmes et des hommes qui s'impliquent encore aujourd'hui.

Je crois pouvoir dire, sans conteste, que les deux services espaces verts suivent cet exemple et montrent ce que doit être le jumelage à l'aube du XXIème siècle.

L'an passé, les prémices de cette collaboration ont été lancées. Le carrefour de l'Etoile de Ludwigsburg a accueilli les vaches et les champignons montbéliardais tandis que le

jardin de la ferme Bosquette était décoré par vos soins aux couleurs de Luswigsburg.

Nous étions tous conscients qu'il fallait poursuivre cette collaboration car elle permet à chaque service de s'enrichir. Il est vrai que les techniques et la vision de l'aménagement urbain sont différentes d'un pays à l'autre.

Le 50<sup>ème</sup> anniversaire du jumelage est une belle occasion de poursuivre ce travail.

Vous êtes les seconds à qui nous confions le décor de ce rond-point. La première fois c'était pour les festivités de fin d'année 1999. François Mezzapelle, un artiste contemporain, avait la tâche de dessiner des grandes figurines qui ont été ensuite reproduites par un atelier de réinsertion.

Vous êtes donc les seconds à relever le défi sur le rond-point le plus important de notre ville. Chaque jour, c'est, en effet, plus de 45000 véhicules qui passent à cet endroit.

Et les automobilistes ont l'habitude d'y découvrir à chaque saison, un nouveau décor réalisé par nos agents des espaces verts. Un décor surprenant et qui, à chaque fois, remporte un vif succès.

Après les vaches, les champignons, les fourmis, les manchots... les Montbéliardais sont devenus exigeants. Ils attendent toujours mieux sur ce carrefour. Et je crois pouvoir dire aujourd'hui que vous ne les avez pas déçus.

Votre décor fait découvrir, à merveille, les splendeurs de la ville de Ludwigsburg. En particulier, ses trois châteaux et leurs jardins. C'est une formidable façon de donner envie aux habitants du Pays de Montbéliard de se rendre dans votre ville.

A travers cette action qui s'inscrit dans le cadre de notre jumelage, vous allez donc créer de nouveaux échanges entre nos deux villes.

Je tiens donc à vous remercier pour votre décoration à Montbéliard. Je n'oublie pas les agents du service Environnement – Espaces Verts de Montbéliard qui vous ont donné un coup de mains. Merci à tous.

Je souhaite que les initiatives entre vos deux services puissent se poursuivre, mais aussi que les habitants de Ludwigsburg et de Montbéliard fassent preuve de la même initiative et du même engagement.

Je défends fermement l'idée selon laquelle se sont désormais les populations qui seront les acteurs des jumelages de demain.

C'est grâce à vous, relais auprès des Wurtembergeois, que cette habitude pourra se développer.

Il me reste à vous souhaiter une agréable fin de séjour à Montbéliard.

Et vive le jumelage entre Ludwigsburg et Montbéliard.